

# Les écoliers plantent des pins dans la Forêt des enfants avec Yves Simone

En fin d'année dernière, Yves Simone, le célèbre guide bordelais, avait demandé que l'on revienne à la tradition ancienne qui était de couper un petit pin de la région pour Noël, et non pas un sapin comme la mode l'exige. D'ailleurs, le monde de la sylviculture partage cet avis et souhaite que les petits pins de dépressage soient utilisés pour ça.

Jean-Michel Huguet, en charge du Groupement forestier de Sainte-Hélène, a entendu le message et offert une centaine de petits arbres à Yves. Celui-ci, pour le remercier, a à son tour offert des petits pins aux écoles pour sensibiliser les enfants à la culture forestière.

Le terrain communal prévu aux Bacqueyrins pour cette plantation n'étant pas prêt, Jean-Michel Huguet a proposé de racheter ces plants pour les planter dans une de ses parcelles, mais souhaité que les enfants des écoles participent à cette opération.

### La semaine prochaine aussi

Une opération similaire avait été organisée en septembre 1998, à l'occasion de la Foire de la Sainte-Croix, dans une parcelle de deux hectares, route de la Levade, appelée Forêts des enfants, car ils y avaient planté ces jeunes pins. Un panneau indique d'ailleurs l'endroit.



Explications aux enfants, graines en main. B. D.

Donc, ce mardi 24 mai au matin, deux classes des écoles (CE1 et CE2), accompagnées par Stéphanie Ribon-Taffin, se sont rendues, en bottes et imperméable, à pied, sur une parcelle située à quelques minutes de marche pour un cours in situ et un travail pratique, puisqu'elles ont planté elles-mêmes les jeunes pins.

Outre Jean-Michel Huguet, assistaient à cette manifestation Sébastien Renoux, technicien au CRPF, Christophe Martyn, conseiller forestier, Alexis Carreau, de la société Planfort. Un cours suivi attentivement par les enfants, au cours du-

quel, ils ont eu en main des graines de pins et des plans. Autrefois, unensemencement nécessitait 90 000 graines à l'hectare, aujourd'hui, on plante 1 200 pins à l'hectare, et 80 % sont réalisés grâce à des plants. Les informations terminées, les enfants sont passés à la pratique avec un réel enthousiasme.

Cette opération sera reconduite cette fin de semaine des 29 et 30 mai et la semaine suivante avec d'autres classes et des représentants du Pays Médoc et du Groupement de productivité forestière du Médoc.

**Bernard Duporge**